

# Las Provincias de Levante



Teléfono núm. 8.

DIARIO DE LA NOCHE

Teléfono núm. 8.

AÑO VI

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera 4 trimestres: Números sueltos, 10 céntimos.

MURCIA 22 DE JUNIO DE 1891

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, núm. 20

N.º 1420

## HOTEL VAPOR ALICANTE CON HERMOSAS VISTAS A LOS BAÑOS DE MAR Y PASEO DE LOS MARTIRES

Este Establecimiento cuenta con inmejorable cocina, confortadores, habitaciones, salón de billar y todo aquello que se desea para la mayor comodidad y agrado de los señores viajeros, durante la temporada de baños.

Precios muy arreglados, rebajas á familias. Los coches del Hotel en todos los trenes.

DIRECCION: FERNANDEZ "HOTEL VAPOR."

### A las madres de familia LA SALUD DE LOS NIÑOS.

Para conseguir una fácil denticion, librándose de los accidentes muchas veces graves que esta acarrea, dad á vuestros hijos

#### Denticina Reconstituyente.

que es superior á todas las conocidas y cuyo uso está exento de peligros.

No confundirla con las demás denticinas.

De venta en todas las buenas farmacias y Droguerías, á 2 pesetas cada caja con 20 papeletas y la instruccion para su uso.

En Murcia: Ruiz Seiquer, San Bartolomé, 10, Ginés de Gea, Lenceria 2; y Agustin Farran (Farmacia Catalana)

### CUARTO AMUEBLADO

Lo cederá una familia decente á un matrimonio sin familia, ó á uno ó dos caballeros, darán razon en la Plateria de D. Alfonso Perona.

**PRTIACANTE** con buena práctica y buenos informes se necesita en la Farmacia Catalana. 6-4

En el Bazar de LA PUXMARINA se ha recibido un surtido en licores y vinos de reputadas marcas como son, conac marcell, ron San Jorge, Pipermin, licor del Urdes, anís de Guindo y Curasao, Benedictinos chatrense, amarizo, anisados y vinos de Burdeos, San Julian, San Emilion, Abedoc, jerez seco de Gonzalez Brias, Anton Pericon, Manzanilla superior, Valdepeñas superior á 40 reales arroba, imitacion á Burdeos, 2 reales botella y 32 reales arroba.

Salchichon legitimo de Vich garantizado, queso crema de la crema, bola y nata.

## VENTA

Se vende y en proporcion, unas decoraciones de teatro, telon de embocadura y algunos efectos.

Para verlos y tratar, calle de Cartagena número 78. 31-15

## IMPORTANTE

### A LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS

La acreditada Srta. María Cabarcos, confecciona toda clase de Corsés con arreglo á los últimos figurines de París, Madrid y Barcelona.

Confeccion sólida y elegante.—Baratura y buen gusto.

PRINCIPE ALFONSO, 66

15-12

### EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL

Para la venta á plazos de valores con premios de amortizacion, en las provincias de Murcia, Alicante y Albacete, se desea un Inspector activo é inteligente en estos negocios. Tendrá sueldo fijo y comision. Inutil dirigirse sin reunir estas condiciones y presentar referencia de primera. Escribir á El Crédito General Español. Pelayo, 5 — Barcelona.

### TÉ SOUCHONG CHINOIX

En el acreditado establecimiento de Aroca Hermanos, Verónicas 21, se acaba de recibir una buena partida de este rico y aromático té, directamente de la China, como lo acredita su sencillo y raro empaquetado y su especialísimo sabor.

Garantizamos su selecta calidad y legitima procedencia. Precio 8 reales paquete de 1/4 libra.

8-1

### ECOS

Los fuegos artificiales constituyen una diversion muy agradable para las masas populares, de suyo sencillísimas y aficionadas á lo vistoso, que entra por los ojos sin dejar huella en el espíritu ni trascendencia para el porvenir.

El árbol empavesado, los voladores con música, los cohetes que suben á lo alto con cabellera fantástica de variados colores, las ruedas que giran encendidas, y todo el aparatoso juego de luz que inventa el hábil pirotécnico, deleita y suspende de tal manera al público, que nunca falta en estos espectáculos quien abra la boca emocionado y dejándose llevar de su transporte esclame:—aaaah.....!

Después del trueno gordo la gente se disuelve, y cada cual, pasado el goce momentáneo de la fiesta, desciende á la humana realidad, recuerda sus penas y flaquezas y se sustrae á la grata impresion de los sentidos para caer en la tosca materialidad de la vida, breve en dichas y felicidades y casi eterna en amarguras y desengaños.

Los fuegos vistosisimos que engalanaron el espacio, fueron humo no más que se elevó á los cielos como se elevan las ilusiones mas amadas de nuestra existencia.

Ricardo Gil, el ilustre poeta murciano, lo ha dicho:

—«Todo es humo en la tierra.—La experiencia dice al alma con silabas de hielo; pero ¿á quien no consueta esa tendencia que el humo tiene á remontarse al cielo?»

Ayer fué un dia de gran espectáculo y sensacion para la política local; la presencia en esta del ilustre hombre público Sr. Lopez Puigcerver, para reorganizar el partido liberal, es el tema de las conversaciones en todos los círculos.

Eligióse por la tarde un numeroso comité puigcerverista y por la noche se celebró un gran banquete en la fonda universal, para solemnizar tan importante acontecimiento, banquete que fué brillante segun nuestras noticias y que no reseñamos porque habiendo sido un acto privado, no cae bajo el dominio de la publicidad.

Desde luego celebramos y aun nos adherimos á los merecidos agasajos que Murcia dispensa á huesped tan distinguido; nos preciamos de pertenecer á un pueblo que tan dignamente cumple con las consideraciones debidas al forastero, y mucho más, si éste es como el Sr. Puigcerver, que ya nos ha representado en Cortes y que dando pruebas del gran cariño que nos profesa, presenta una enmienda en pró de las obras de defensa con

tra las inundaciones y telegrafia la víspera de su llegada á Murcia que ha obtenido dos millones más de pesetas para realizar aquellas, noticia que entusiasma á este pueblo sencillo, castigado por horribos desbordamientos y engañado más de una vez por falaces promesas.

La opinion pública, se sigue mostrando desconfiada ante los entusiasmos de la política.

¿Quien no recuerda la aclamacion delirante de que fué objeto Doña Isabel II cuando visitó Murcia, y quien ha olvidado la frenética alegria del 29 de Setiembre de 1868, cuando los mismos servidores de aquella reina se disputaban el honor de haber sido los mas poderosos auxiliares de la revolucion y los que dieron mayor número de mueras cuando su destronamiento?

En el teatro de Romea verificóse un memorable banquete en honor al general Lopez Dominguez, gefe entonces de la llamada izquierda dinástica. Como aquel banquete, por lo esplendido, por lo magnifico y por lo extraordinario no se ha celebrado jamas otro en esta capital. En los ardientes discursos que allí se pronunciaron, dominó un tono enérgico; la guerra á Sagasta, la oposicion mas intransigente al gefe del partido liberal.

El tiempo, factor invisible, pero el mas influyente en la política, ha modificado aquellos temperamentos de intransigencia; el Sagasta ayer aborrecido es hoy el Sagasta aclamado como gefe indiscutible del partido liberal.

¿A qué citar mas ejemplos?

Siendo, como es en España, tan mudable la adhesion á las personas, la «masa neutra» de los ciudadanos pacíficos, no concede gran eficacia á los actos políticos, á las aclamaciones y lisonjas, al frenesi de los partidos, cada dia mas torpes en la gestion de la fortuna nacional y cada momento mas divorciados del sentimiento del pueblo.

La opinion pública, la que no pide credenciales, quiere ideas, programa concreto, soluciones para satisfacer las necesidades del pais, algo, en fin, que lleve una esperanza de alivio al hogar del contribuyente, perpetua mente amenazado por las exigencias irresistibles del fisco, por los despilfarros de una empleomania aterradora y por los resabios de una administracion sin entrañas.

Aparte el Sr. Puigcerver la vista por un momento de los banquetes, y con su superior inteligencia fijela en nuestra triste vega, en nuestros pobres huertanos, en esos infelices y sufridos cultivadores de la tierra.

Allí verá á quien trabaja dia por dia sufriendo las inclemencias del frio y los ardores de un sol tropical; verá el modesto hogar del honrado trabajador de la tierra, diariamente vigilado por los comisionados de apremio, que acechan con el expediente egecutivo que se dore la espiga y que se sazone el fruto; verá las angustias que sufre un pueblo entero desvalido y martirizado por gobiernos que no atienden los progresos y necesidades de la agricultura.

Y muerta nuestra riqueza agrícola, verá muerta tambien nuestra industria y nuestro comercio que de ella viven;

abrumados los contribuyentes por la carga de los tributos y difícil ó casi imposible la vida para los que no cobran del presupuesto ó no heredaron de los suyos una fortuna.

Ha llegado ya el malestar del pais á un extremo, que el exceso del mal obliga aun á los indiferentes á demandar afirmaciones determinadas á los que aspiran á la gobernacion del estado.

Quiere la nacion, hombres que en Madrid pongan su prestigio y su influencia al servicio de la patria y no al de sus amigos personales; políticos sinceros que no cobren sueldos de las omnipotentes empresas de los ferrocarriles que con sus excesivas tarifas impiden la exportacion de nuestros productos agrícolas y el tráfico que es la vida del comercio; patriotas que con firmeza inquebrantable hagan radicales economías en los presupuestos para rebajar los tributos y levantar el decaido crédito público; varones esclarecidos que de alguna manera subsanen los errores de los partidos políticos, que tantas desventuras han traído sobre el pueblo español.

Si el señor Lopez Puigcerver, cuyas prendas personales son escelentes, vá por esos rumbos, á su lado estará Murcia entera; ya sabemos que á un ex-ministro que puede ocupar de nuevo una cartera no le han de faltar amigos particulares; pero las desinteresadas adhesiones al hombre público no pueden venir hoy mas que del campo de las reformas económicas, que se imponen de dia en dia, si se ha de evitar la catástrofe financiera y la deshonra nacional que con ella se aproxima.

Nosotros creemos de veras que el Sr. Lopez Puigcerver no ha venido á Murcia á reorganizar un organismo político, que en su dia realice en este pais venganzas y represalias, que turben la paz y la concordia; y no creemos que el Sr. Lopez Puigcerver abrigue tan menguados propósitos por que ni esa es obra digna de su altura ni sus amigos políticos de Murcia estan envenenados por el odio ni pueden dejarse dominar por el despecho. Habrá, si, quien de buena fé entienda que deben reproducirse los apasionamientos de épocas pasadas, pero la inmensa mayoría de los puigcerveristas está compuesta de hombres sensatos y de buenos murcianos.

La vida es breve y está amargada por desengaños sin cuento; las luchas personales solo dejan tras sí huellas de ignominia; luchemos, sí, por las ideas con noble emulacion, pero siempre dentro de los respetos que sienten hácia sus prójimos las personas bien nacidas.

Crea el Sr. Lopez Puigcerver, que nosotros si alguna vez tenemos que discutir sus actos públicos y aun combatirlos, lo haremos siempre en la forma irreprochable que á la prensa culta corresponde y que su respetable personalidad merece, y con ello nos evitaremos el profundo desden que inspira toda publicacion que desea la notoriedad por medio del escándalo.

Felicitemos cordialmente al Sr. Lopez Puigcerver y á los señores que han formado el comité puigcerverista, y hemos de aplaudir sinceramente cuanto hagan en pró de los intereses

